

SUD-EST

ODARS

Un nouvel équipement pour la culture et le lien social inauguré

Inauguré récemment, le Cœur d'Odars rassemble désormais médiathèque, salles multi-activités et espaces intergénérationnels.

L'inauguration du Cœur d'Odars a eu lieu, suivi d'une visite en présence des représentants de la préfecture, conseil régional et départemental et de Jacques Oberti, député de la circonscription, du capitaine Marotta commandant la brigade de gendarmerie de Saint-Orens, des représentants associatifs, entreprises et partenaires du chantier.

Le projet trouve son origine en 2017, avec une réflexion menée avec le Conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement (CAUE 31). Structuré à partir de 2021, à la suite d'une concertation citoyenne financée par le Conseil départemental, permettant d'associer habitants et associations. Une étude de faisabilité réalisée en 2022 a permis de confirmer la pertinence de la réhabilitation et de la connexion des deux bâtiments existants.

Dédié aux associations et aux habitants

Les travaux ont permis la rénovation complète de deux bâtiments, désormais réunis : Cogagne, l'ancienne Maison des associations, Pastel, la bâtie communale. Ces bâtiments accueillent désor-



Emilienne Poumirol, sénatrice, coupe le ruban inaugural./ DDM, L.Ch.

mais : une médiathèque, des salles multi-activités associatives, une salle multifonction, des espaces intergénérationnels. Ces équipements sont dédiés aux associations et aux habitants, avec un objectif social, culturel et citoyenneté. Le projet a fait le choix de la réhabilitation s'inscrivant dans une démarche de bifurcation écologique. Le montant des travaux s'élève à 1 292 000 € HT. Près de 80 % du coût du projet est financé par des subventions : Conseil départemental de la Haute-Garonne, 480 000 € ; État (Fonds vert), 300 000 € ; région Occitanie, 40 000 € (rénovation énergétique) 24 662 € (accessibilité) ; Union euro-

péenne (Feder), 152 588,47 €. Le Conseil départemental a également financé 40 % des équipements (mobilier, médiathèque, matériel, audiovisuel). La commune a bénéficié d'un accompagnement du Sicoval, tant sur les aspects techniques, administratifs que financiers. La médiathèque municipale, issue de la transformation de l'ancienne bibliothèque portée depuis des années par le foyer rural, constitue l'un des piliers du Cœur d'Odars. Avec le Cœur d'Odars, la commune se dote d'un équipement structurant, au service de la vie associative de l'accès à la culture, du lien social et intergénérationnel.